

Communiqué de presse

A l'ENS de Lyon, un soutien fort et massif au peuple palestinien !

La communauté de l'ENS de Lyon s'est exprimée la semaine dernière, par un dispositif électronique garantissant le secret et l'intégrité du vote, sur une motion en soutien au peuple palestinien. Le résultat a été franc et massif :

<p style="text-align: center;">Votants – 1536¹ Pour la motion – 1274 (82,94%) Contre la motion – 178 (11,59%) Ne se prononcent pas – 84 (5,47%)</p>
--

Le syndicat CGT de l'ENS de Lyon avait appelé à voter pour cette motion. Nous nous réjouissons donc de son adoption très large (près de la moitié de la communauté s'est exprimé pour, un score extrêmement important) car cette motion a pour nous une signification importante.

D'abord, par son contenu très clair. La motion adoptée par la communauté de l'ENS de Lyon condamne sans réserve les prises d'otage perpétrées par le Hamas, le massacre du peuple palestinien, les violences toujours plus extrêmes en cours depuis plus de huit mois comme encore très récemment à Rafah. Elle dénonce et alerte sur le risque génocidaire actuel dans un contexte de colonialisme de peuplement au long cours. Elle affirme son soutien aux décisions de la Cour Pénale Internationale, qui n'ont de sens que si elles sont soutenues largement par les peuples. Elle appelle au boycott des institutions israéliennes, et demande un soutien de nos universités à la reconstruction du tissu académique de Gaza.

Ensuite, par les modalités de son élaboration. A l'ENS de Lyon, les libertés académiques n'ont pas été enfreintes par une intervention abusive de la police contre les étudiants mobilisés. Aucun-e membre de la communauté universitaire n'a été publiquement mis en cause ou convoqué devant la justice pour ses prises de position en faveur de la paix. Les organisations syndicales progressistes ont toujours pu communiquer sur les massacres en Palestine et les assemblées générales se tenir. La motion votée par la communauté de l'ENS de Lyon a donc pu être élaborée dans le cadre d'une assemblée générale pluraliste, dont la tenue a été permise par le respect des libertés universitaires, et au travers d'un processus d'amendement collectif. En participant à cette démarche, étudiant-es et personnels de toutes catégories ont rappelé leur attachement à ces libertés nécessaires au bon fonctionnement de nos établissements. C'est un combat de tous les jours auquel la CGT prend sa part, alors que nous subissons des attaques régulières, tant par les discours réactionnaires dans les médias, qu'au travers des réductions budgétaires qui entravent notre capacité d'initiative.

La motion de la communauté universitaire de l'ENS de Lyon est donc une victoire démocratique et collective d'ampleur. Elle rappelle que l'on ne peut se résigner à accepter les violences extrêmes, les massacres et le génocide en cours à Gaza : il faut le condamner très largement, c'est la volonté de notre communauté, et appeler notre établissement, nos institutions à prendre position pour soutenir le peuple palestinien. La deuxième chose, c'est un message

¹ Sur une communauté universitaire composée d'environ 2000 étudiant-es, 500 enseignant-es-chercheuses et 500 personnels administratifs, techniques et d'appui à la recherche.

très clair : à l'ENS de Lyon, nous ne nous résignons pas aux attaques contre les libertés académiques, nous nous organisons pour les défendre. C'est une lutte de tous les jours, où la force du collectif peut tout changer.

Solidarité avec le peuple palestinien !

Halte aux massacres et au génocide à Gaza !

Motion adoptée en pièce-jointe